

**すべての子どもの安心と  
子育て支援の充実について**

公明党 日吉 弘子



問 口コナ禍により産後の母親を取り巻く環境は激変しています。産後ケア事業を充実させる妊産婦健診の実施を以前要望ましたが、その導入について伺います。

答 (保健福祉部次長) 産婦検診を受けやすくするよう支援を行うことで、出産直後の支援が必要な方を発見し、産婦、新生児に対する早期支援につなげます。

問 子どもの目の異常や弱視などの早期発見・治療のために屈折検査機器導入を提案しましたが見解を伺います。

答 (保健福祉部次長) 視覚検査を3歳6ヶ月健診で実施していますが、屈折検査機器を活用することで視覚異常の検出精度が高まる可能性がありますので、引き続き導入の検討をしていきます。

問 保育園でのおむつ回収事業の導入を要望しておりますましたが、現在までの取り組みについて伺います。

答 (保健福祉部次長) 衛生面や保護者と保育所スタッフの負担軽減を考慮して令和3年5月から試行的に始め、9月に委託事業に切り替えましたが、より良い事業となるよう努めてまいります。

問 児童虐待防止のため、保護者への子育て講座の充実が必要だと思いますが見解を伺います。

答 (保健福祉部次長) 令和3年12月、来週から子育て講座「いっぽ」を新たに開催する予定です。

問 市立中学校生徒にヤングケアラーに関するリーフレットを配布していただきましたが、子どもたちへのアンケート調査に対する見解を伺います。

答 (教育部参事) 全中学生にアンケート調査を行い、小学校高学年の児童にリーフレットを配布する予定です。



**災害時における避難所の対応について**

政進会 倉橋 正美



問 令和2年第3回定例会の私の一般質問において、ペット避難所は北部公園体育館とする方向で検討していく旨の答弁がありました。現在の進捗状況を伺います。

答 (市長) 令和元年台風19号後のアンケートでは、ペットの存在を理由に避難しなかった市民が多数いたため、北部公園体育館をペット避難所とする検討を進めましたが、移動手段などを総合的に検討した結果、発災当初は開設する全ての避難所でペットを受け入れます。被害の概要が明らかになつた段階で、北部公園体育館をペット避難所に位置づけて、ペットとともに移動していただく予定です。

答 (理事兼危機管理担当部長) 飼い主がペットを連れて避難するために、普段から備えることなどをまとめたペット同行避難ガイドラインを作成しているところです。

問 避難所で受け入れ可能なペットの種類を伺います。

答 (理事兼危機管理担当部長) 飼い主の責任において飼育できる犬、猫、小動物で、原則ケージや容器の中で管理できるか、リードで係留できる動物としています。環境省が定める特定動物やヒーラーなどの附帯設備を必要とする動物は受け入れることが出来ません。

問 車による避難についての取り組み状況を伺います。

答 (理事兼危機管理担当部長) コロナ禍での避難所内の3密回避のため、台風などの水害時に限つて車による避難を選択肢の1つとし、学校校庭、市の公園の一部を開放する旨を周知しています。問題点としては、エコノミークラス症候群発症の恐れがあるため、対策の周知を図るとともに、車による避難は短期に限ることとしています。

- ・ その他の質問
- ・ 高齢者支援について



**高齢者の買い物支援について**

志政会 永井 浩介



問 市境にある綾瀬市綾西地区の「そつてつローゼン国分寺台店」が1月に閉店と発表され、高齢化が顕著な地区で買物難民といわれる市民が出てくる危惧があります。閉店に対して市にできることには限界があり、歯がゆい部分もありますが、市民生活に大きな影響があります。市として、どのように受け止めているのか伺います。

答 (市長) 同店は住宅開発とともに設置された店舗で、この閉店は周辺住民にとって大きな影響があると認識しています。そうてつローゼンに現状などについて確認したところ、閉店の翌日から、同店の周辺で移動販売事業を実施するとのことでしたが、市としても、高齢者の買物、移動支援は必要であると認識しています。市としてできることをしっかりと検討し、いろいろ情報交換をしながらやつていただきたいと思います。

問 市では、高齢者の移動、買物支援が検討されていますが、現在の状況について伺います。

答 (経済環境部長) 庁内3部でプロジェクトチームを設置し、高齢者、障がい者などに対する移動支援のあり方の整理を行つており、市内事業者の協力による買物や通院支援、要介護高齢者などに向けた福祉有償運送の充実など、重層的に取り組むことで課題解決を図つてまいります。

問 買物支援などの高齢者支援策は、行政だけでは難しい部分があります。民間事業者も企業ですから、やり始めても採算が取れなければ撤退します。これを防ぐスキームも必須だと思いますが、見解を伺います。

答 (市長) 高齢者の買い物支援については、民間事業者の協力も必要ですので、商工会議所を含んだプロジェクトチームをつくり、早急に検討してまいります。

- ・ その他の質問
- ・ コロナ禍における特定目的基金の確保について
- ・ 市道3号線の整備について
- ・ 子どもたちの放課後について
- ・ 当市の総合戦略について